

## 令和7年第8回大仙市教育委員会定例会議事録

令和7年第8回大仙市教育委員会定例会を令和7年8月20日(水)午後3時30分から大曲庁舎3階大会議室において開催した。

### 出席者

教育長	伊藤 雅己
委員	小笠原 晃
	玉井 有紗
	伊藤 晴通
	伊藤 勝良
	高橋 緑

説明員	事務局長	佐々木 泰宏
	教育総務課参事	大釜 弘靖
	次長兼教育指導課長	菅原 清三
	施設管理課長	高橋 隆伸
	学校給食総合センター所長	佐藤 マキ
	次長兼生涯学習課長	八嶋 洋晃
	次長兼総合図書館長	伊藤 ひろみ
	次長兼総合市民会館長	品川 雄喜
	参事兼教育研究所長	牛木 豊
	花館公民館長	枝川 元
	神岡中央公民館長	大野 晓佳
	大綱交流館長	遠藤 隆伸
	中仙公民館長	大坂 文博
	協和公民館長	阿部 成吾
	南外公民館長	堀井 みわ子
	仙北公民館長	竹村 智子
	太田公民館長	太田 敬

書記

教育総務課副主幹

佐々木 翔馬

付議案件

- (1)議案第37号 財産の取得に関する臨時代理について(教育指導課)
- (2)議案第38号 財産の取得に関する臨時代理について(教育指導課)
- (3)議案第39号 財産の取得に関する臨時代理について(教育指導課)
- (4)議案第40号 令和7年度大仙市学校給食事業特別会計補正予算(第2号)  
案に関する臨時代理について(学校給食総合センター)

## 伊藤教育長

皆様、お忙しい中、御出席いただきまして誠にありがとうございます。  
本日は、全員御出席です。書記に、佐々木副主幹を指名します。  
ただいまから、令和7年、第8回大仙市教育委員会定例会を開催いたします。  
前回定例会の議事録は、ただいま、委員の皆様からの署名をもって、承認して  
いただきました。

長い夏休みが終わり、市内小・中学校は、明日から前期後半がスタートします。感染症の大きな流行や大雨等の被害もなく、子どもたちは充実した夏休みになったように思います。暑さ対策に加え、全国的には大雨等の報道が続いていますので、引き続き災害への備えや子供たちの健康面への配慮など、気を緩めることなく対応する必要を感じております。

それでは、報告の1ページをご覧ください。

最初に学校教育関係です。小・中学校は夏休みが終わり、明日21日（木）から授業が再開されます。スポーツや吹奏楽、スポ少関係の大会が予定通り開催されておりますので、正式な結果報告を受けて、皆様にも報告いたします。8月7日の中学生サミットは、広い大仙市ですので、大雨警報の発令や市の災害対策室の設置といった状況を踏まえ、児童生徒の安全を最優先に考え中止いたしました。これまでの準備が生かされるよう、今後、ICTの力を借りるなどして情報共有の場を設け、各学校の児童会・生徒会活動の活性化やSDGsを意識した取組の充実を図っていきたいと考えております。

研修関係では、本市を会場に、造形教育の東北大会が開催されました。大会テーマ「みつめる めぐらす つくりだす ~未来につなぐ造形教育~」の大会テーマのもと、県内外から200人以上の参加を得て、公開授業や実践発表が行われております。8月8日には、市内教員の初任者研修が行われ、学校給食総合センターや旧池田氏庭園等のフィールドワークも行い、地域への理解を深めております。

県外からの観察については、毎年5日間程度、本市の学校に滞在し研修を行っている足立区の教員が、資料の3校において研修する予定となっております。社会教育関係では、8月15日に、「二十歳を祝う会」を開催しております。委員の皆様からも出席いただき誠にありがとうございました。式典に加え、大仙市消防団音楽隊の演奏、実行委員による「ふるさとクイズ大会」、大仙市在住のシンガーソングライター齊藤真生さんのステージパフォーマンスなどのアトラクションで、大いに盛り上りました。会場の内外では、時間を忘れ懐かしく談笑する姿がたくさん見られました。式典では、落ち着いた雰囲気の中で、しっかりステージに視線を向け静かに耳を傾ける姿や笑顔で反応する姿などに確かな成長を感じました。社会やふるさとの未来を担う若者たちへの期待がますます高まったひとときでした。

部局との連携行事にある世界少年野球大会は、「野球を正しく世界に普及・

発展させるとともに、子どもたちの国際的な友情と親善を深めること」を目的に、王貞治氏が理事長を務める世界少年野球推進財団の主催で、毎年夏に開催されております。第31回となる秋田大会は本市で開催され、私も開会式や閉会式、子どもたちの交流パーティや交流試合の観戦等に参加しました。世界各国から集まった少年少女たちが笑顔で交流する姿がたくさん見られ、参加した子どもたちはもちろんのこと、関係者をはじめとする大人たちにとっても思い出深い大会となりました。

その他として、8月22日から9月18日まで市議会定例会が予定されています。

以上で私からの報告を終わります。

次に、各課・所・館から行事・事務事業報告をしていただきます。

まず、教育総務課長、お願ひします。

#### 教育総務課 大釜

教育総務課の大釜です。教育総務課長が本日欠席の為、私から説明させていただきます。

それでは、2ページを御覧ください。

本日開催の定例会のほか、第3回市議会定例会が今週（金）の22日から9月18日までの会期で、開催予定となっております。

教育総務課は、以上です。

#### 伊藤教育長

次に、教育指導課長、お願ひします。

#### 教育指導課長

教育指導課は12項目記載しております。その中から4点について御報告申し上げます。

はじめに、8番ですが、8月8日に「大仙市初任者研修」を行いました。大仙市の小・中学校の初任者7名が出席しております。研修内容については、教育長の講話のあと、学校給食センター、花火伝統文化継承資料館、秋田県埋蔵文化財センター、旧池田氏庭園を見学し、地域社会への理解を深めました。

次に、10番の「児童生徒理解研修」ですが、こちらは秋田県教育庁南教育事務所仙北出張所スクールソーシャルワーカーの築地高氏から「スクールソーシャルワーカーの視点からの児童生徒理解」と題し、講話及び演習を行っていただき、大変有意義な研修となりました。

次に、11番の「東京都足立区派遣教員受け入れ」ですが、先ほど教育長からの報告にもありましたように、8月25日から足立区の教員が高梨小学校と横堀小学校と仙北中学校で1週間の研修を行います。今年度は足立区の小学校

教員 6 名と中学校教員 6 名が訪れ、本市の教員の授業を参観することはもちろん、本市の教員と一緒に授業を行うことも予定しております。

最後に、12番についてですが、地区予選、県予選を勝ち抜いた団体が東北大会に出場しております。

教育指導課は、以上です。

伊藤教育長

次に、施設管理課長、お願いします。

施設管理課長

施設管理課からでありますが、1番の太田南小学校トイレ洋式化更新及び2番の各小中学校の床ワックス清掃業務につきましては、それぞれ記載のとおり、計画どおりに完了しております。

現在、他の小中学校で施工中の工事につきましても、引き続き安全で円滑な施工に努めてまいります。

以上でございます。

伊藤教育長

次に、学校給食総合センター所長、お願いします。

学校給食総合センター所長

学校給食総合センターでは4項目あげさせていただきましたが、1項目目の「秋田県学校給食研究協議大会」について御説明いたします。

秋田県学校給食研究協議大会は、8月1日にホテル・サンルーラル大潟で「心身ともに健やかな子どもを育てる学校給食の充実と食育の推進」をテーマに開催され、大仙市からは栄養教諭や学校給食センターの調理員と事務職員など24名が参加しております。

開会式では学校給食功労者として、今大会では1名、大仙市西部学校給食センター班長の調理員が表彰を受け、あわせて行われた永年勤続表彰でも10名が表彰されましたが、大仙市では総合センターの調理員1名が表彰を受けています。

また、潟上市や男鹿市の栄養教諭による実践発表や柴田学園大学学長で秋田県立大学名誉教授の吉澤先生の「あきた伝統野菜を活かす～地域の宝を食育・給食に～」と題した講演も行われ、参加した調理員や栄養教諭はたいへん刺激を受けたようでしたので、明日から再開される学校給食や食育に活かしてもらえばと期待しております。

学校給食総合センターからは以上です。

伊藤教育長

次に、生涯学習課長、お願いします。

生涯学習課長

生涯学習課の行事報告は、記載の3項目となります。そのうち、3番、8月15日に開催した「大仙市二十歳を祝う会」につきましては、御多忙のところ、委員の皆様からも御出席いただき感謝申しあげます。

当日は、天候にも恵まれ、予定された日程を無事終えることができ安堵しております。二十歳を祝う会は、今年21歳になる市内出身者及び市内在住者が対象となります。その対象者のうち中学校区ごとに実行委員を選出していただき、選出された実行委員が主体となって会の企画・運営を行うものであります。

今回、式典後のアトラクションでは、「ふるさと大仙の良さ」をテーマに、実行委員からの提案を基に可能な範囲で形にしたいとの思いから、地域おこし協力隊や地元FMラジオ放送局「FMはなび」さん、それから地元商店街等にも御協力いただき、実行委員会が考案した大仙市の各地域にちなんだクイズ大会と、協和地域出身・在住で全国をまわりライブ活動しながら大仙市のPR活動も積極的に行っていただいている「齊藤真生」さんのスペシャルライブステージを行いました。

前半の式典では参加者にも緊張の色が見られましたが、式典終了後のアトラクションでは終始なごやかな空気につつまれ、あらためてふるさと大仙の良さを感じていただけたものと思っております。

皆様からのあたたかい御支援・御協力にあらためて感謝申しあげます。

なお、当日の出席者数ですが、対象者数638人に対して出席者数は509人、出席率にして約80%であり、昨年度の出席率76%でしたので、若干の増加となっております。

今年度も当日の会場の模様をLIVE動画で配信したほか、その収録した動画を大仙市公式YouTubeチャンネルでもアーカイブ配信しておりますので、ぜひ御覧ください。

生涯学習課からは、以上でございます。

伊藤教育長

次に、総合図書館長、お願いします。

総合図書館長

総合図書館です。総合図書館では2項目記載しております。そのうち、1項目目の本日、県立図書館で開催されている初任者研修について説明いたします。

1回目はオンラインによる基礎知識の研修、本日の今年度2回目となる研修では、資料保存と修理の基礎として、基礎的な知識の外、実際にページが抜け落ちた本の修理や、絵本などの読みきかせの実習を実際に参加者が本を持ち込ん

での研修内容となっており、参加した図書館の職員がグループに分かれての情報交換なども予定されております。

総合図書館からは、以上です。

伊藤教育長

次に、総合市民会館長、お願いします。

総合市民会館長

総合市民会館は、4項目記載しております。

その中で、2番「トルヴェール・クワルテットによるプレミアムコンサート」及び「0歳からのコンサート」を11月に開催いたします。

お手元にA4のチラシを配布させていただいておりますが、表面にプレミアムコンサート、裏面に0歳からのコンサートの内容が記載されております。

チケットは、今月下旬から販売となりますので、ぜひこの機会に演奏を堪能いただければと思います。

総合市民会館からは、以上です。

伊藤教育長

次に、花館公民館長、お願いします。

花館公民館長

花館公民館は、4項目を記載しております。

4番目になります。

市の無形民俗文化財「角間川盆踊り」を開催し400人が参加をしております。

先月には、角間川小学校と藤木小学校、全校児童が保存会の協力をいただき、踊りやお囃子の練習を行っております。

中学校の文化祭でも、盆踊りを披露する機会があるため、地元小学校だけではなく、中学校で一緒になる藤木小学校でも練習をしており、盆踊りを通じて地域の垣根を超えた伝統文化の継承に取り組んでおります。

花館公民館は、以上です。

伊藤教育長

次に、神岡中央公民館長、お願いします。

神岡中央公民館長

神岡中央公民館は7項目記載しておりますが、7の「秋田飴売り節全国大会実行委員会」について説明いたします。

秋田飴売り節全国大会は、毎年11月23日の勤労感謝の日に開催しており、今年で15回目の開催となります。

8月25日、今年度2回目となる秋田飴売り節全国大会実行委員会を開催し、大会当日のスケジュールや役割分担について協議することとしております。昨年度の反省を踏まえ、より充実した大会となるよう準備を進めていきたいと考えております。

神岡中央公民館からは、以上です。

伊藤教育長

次に、大綱交流館長、お願いします。

大綱交流館長

大綱交流館では、6つの項目を記載しておりますが、そのうち項目2の「“地域の先生”出前講座『昔あそびDEお楽しみ会』」について御説明いたします。

“地域の先生”出前講座『昔あそびDEお楽しみ会』は、8月5日に西仙北小学校1年生から3年生までの西仙北児童クラブに通う児童50人が参加しております。

従来は、西仙北小学校の体育館で開催しておりましたが、熱中症対策として冷房が備え付けられている大綱交流館の大綱ホールを会場に開催しております。はじめに2人でじゃんけんし、勝った人の後ろに負けた人が肩に手をかけて連なり、その後もじゃんけんを繰り返し、列がどんどん長くなる「じゃんけん列車」という遊びをしました。その後、5つのグループに別れて「風船投げゲーム」、「スマートボールゲーム」、「的あてゲーム」、「輪投げゲーム」、「間違い探しゲーム」など昔の遊びを1時間ほど体験しました。30分に一度、児童、スタッフの水分補給の時間を設け、熱中症の対策をしております。上手にできた児童、上手にできなかった児童も「また遊んでみたい」と楽しんだ様子が伺えました。

大綱交流館の説明は、以上でございます。

伊藤教育長

次に、中仙公民館長、お願いします。

中仙公民館長

中仙公民館は、記載の1項目のとおりです。

「中仙地域学校運営協議会」を、8月5日に中仙農村環境改善センターで関係者56人に参加いただき開催しております。

「中仙の子どもたちをどう育てるか」をテーマにグループ毎に話し合い、保護者、教職員、地域住民、行政等の立場からそれぞれ意見が出されました。

主な意見としては、思いやりがある、地域を知ってもらいたい、自分の考えが言えるなど数多くの意見が出され、参加者の意志の共有が図られました。

中仙公民館は、以上です。

伊藤教育長

次に、協和公民館長、お願ひします。

協和公民館長

資料の4ページを御覧ください。

協和公民館では、6項目記載してございます。

5番の大仙市20周年記念事業「秋田県スコップ三味線フェスティバル」を8月24日に開催いたします。会場は協和市民センター和ピアとなっております。定員が514人となっておりますが、こちら毎回立ち見が出るくらいお客様がいらっしゃいますので、ぜひ御鑑賞いただければ幸いです。

また、6項目の協和公民館峰吉川分館のグラウンドゴルフ大会でございますが、こちらは今ニュースとなっております事件現場から50メートル程度ですので、今回は中止とさせていただきました。

協和公民館からは、以上です。

伊藤教育長

次に、南外公民館長、お願ひします。

南外公民館長

南外公民館は、6項目記載しております。

1項目の「夏休み工作教室・夏のおはなし会」は、小学生8人が参加し、8月1日に開催いたしました。

工作教室では、熊鈴と紙コップを使い「オリジナル風鈴」を作成し、紙コップに水性マーカーや色紙で自由に飾り付けをし、一人一人個性ある作品ができあがり大変満足しております。

4項目目の「なんがいキッズアドベンチャー」は、3年生以上の小学生を対象にした体験教室で、8月8日に、にかほ市のTDK歴史みらい館と土田牧場の見学を予定しておりましたが、雷や土砂災害警報などが発令され、中止しております。

南外公民館は、以上です。

伊藤教育長

次に、仙北公民館長、お願ひします。

仙北公民館長

仙北公民館は、6項目あげております。

3つ目の、高梨小のひまわり児童クラブと横堀児童クラブ対象の「地域の先生出前講座」ですが、昨年に続いて合同で開催し、場所もいつもの児童クラブを飛び出して、ふれあい体育館で様々な体験をしてもらいました。

市の大型バスで、両方の児童クラブへ迎えに行き集合してもらい、高梨・横堀と合同のグループを編成しました。体育館内に5カ所の体験場所を設置し、一定の時間で移動して歩くというものでした。3人の高校生ボランティアや、協働活動推進員・公民館運営協力員・スポーツ推進員・スポーツクラブなど、地域の先生として12人の協力を得て開催することができました。高校生と一緒に遊んだり、上級生が下級生を優しく見守る姿、地域の先生との世代間交流が図られたりと、とても温かい光景を目にすることができました。

お盆の直前で、児童クラブの利用者がそもそも少ないとすることもありましたが、「ほんの数時間でも高梨横堀と交じりあえたこと、いろんな体験ができたこと、地域の先生方と触れ合えたことが、とてもうれしく、いい思い出になったと思います。」との声をいただきました。

仙北公民館は、以上です。

伊藤教育長

最後に、太田公民館長、お願いします。

太田公民館長

太田公民館は、5項目掲載しております。

うち3番の「太田地域花いっぱいコンクール審査」について、報告、説明をいたします。

太田地域では花いっぱい運動に力を入れており、花壇づくりを通し、地域コミュニティの活性化を図っております。このコンクールは、花と緑に囲まれた環境を地域に普及させ、人々の心に潤いと、思いやり、そして郷土愛を育むことを目的とし実施しております。

今年度は、太田地域内24の学校や地域の団体、30の個人の花壇を6人の審査員が2班に分かれ審査を行いました。今年は連日の猛暑の影響で花の生育が大変だという話でしたが、各団体、個人が一生懸命、花の手入れをしてください、素晴らしい花壇となっておりました。

太田公民館からは、以上です。

伊藤教育長

ありがとうございました。

各課・所・館から行事・事務事業報告をしていただきました。

ただいまの報告につきまして、委員の皆様から御質問等ございましたら、お願ひいたします。

伊藤晴通委員

世界少年野球大会を含めてですね、子供の野球についてなんですかけれども、この時期の暑さ対策についてと、それから花館地区、大川西根地区の盆野球大会と

世界少年野球大会の時、子供達の投球数の制限など設けられているかどうか、お分かりになる範囲で教えてください。

#### 伊藤教育長

世界少年野球大会については、他の部局の事業ですけども、適宜休憩を取ったり水分補給をしておりました。それから、閉会式について、体育館でやる予定でしたが、冷房設備のあるふれあい文化センターのホールに会場を変更したりというような工夫がされておりました。

#### 花館公民館長

盆野球の方は、子供ではなく大人の野球でして、時間制限を設けながら開催しています。

#### 伊藤晴通委員

ありがとうございます。ちょっとどこかでも申し上げたかもしれないですけれど、今回、その世界少年野球大会に関しては、申し訳ない言い方なんですけれど、事前に医師会へ協力依頼はあったんですけども、開催時期に関して事前の相談はありませんでした。

この時期にやるということについて、もうちょっと考えていただけないかなと思いましたが、秋田大会はしばらく来ないですよね。この時期になぜやらなければいけなかったのかというのが、小児科医としては疑問がありますので、熱中症に対して準備よくやっていただきたいと思います。

熱中症というのは積極的な診断ができなくてですね、他に考えられる疾患を全部除外した上で熱中症だろうなっていう風になって時間がかかるものですから、非常に我々も気を使うんですよね。熱中症について、あまり甘く見ないで、簡単に考えないで、もっともっと真剣に考えていただければと思います。

山形の中学生、亡くなりましたよね。帰る途中で倒れて、そのまま多臓器不全で亡くなつたっていうのも実際にありますので、ぜひ気を付けていただきたいと思います。

#### 伊藤教育長

ありがとうございます。教育委員会だけでなく、こちらの部局も含めた関係課もございますので、いただいた意見、私の方でも、今後に向けてお話ししていきたいと思います。他にはいかがでしょうか。

#### 伊藤晴通委員

「おもしろ講座」について、どんな内容か教えていただけますでしょうか。

伊藤教育長

はい。神岡公民館長、「おもしろ講座」の内容について教えてくださいとのことです。お願ひします。

神岡公民館長

ありがとうございます。この「おもしろ講座」は旧神岡町時代から続いている講座でして、今日ちょうどあったんですけども、370回目となります。内容につきましては、前年度に受講生の方々にアンケートを取りまして、どういう話を聞きたいかというのを事前に教えていただいて、それに合う講座というか、講師の方を選んで翌年度の講座の内容としております。

今日は県の文化財課の方に来ていただいて、遺跡発見ということで、遺跡を発掘する際の作業の方法とか、そのようなものを教えていただきました。

受講生は大体40人ほどで、月に1回開催しております。

来年もまた受講生からアンケートを取りまして、聞いてみたいというような話のラインナップをまた考えていきたいと思っております。

以上です。

伊藤晴通委員

ありがとうございました。

伊藤教育長

ありがとうございました。他にはございませんか。

各委員（特になし）

伊藤教育長

よろしいですか。それでは、これで教育長報告を終わらせていただきます。

次に、付議案件に入ります。

議案第37号から議案第39号につきましては、一括しての審議をお願いいたします。議案第37号から議案第39号の「財産の取得に関する臨時代理について」を議題といたします。教育指導課長から説明をお願いします。

教育指導課長

それでは、議案第37号から議案第39号の「財産の取得に関する臨時代理について」御説明いたします。

会議資料は7ページから15ページとなります。

8ページをご覧ください。

本案は、市内小中学校における授業用タブレットや校務用パソコンなどの経年劣化に伴い、教職員用端末機器の財産の取得に関して、市長が9月の大仙市

議会定例会に提案するにあたり、教育委員会の意見を求められましたが、教育委員会を招集する時間的余裕がなかったことから、本財産の取得案について、教育長が臨時代理として事務処理をいたしましたので、これを報告し、承認を求めるものであります。

9ページを御覧ください。

取得する財産は、大曲地域教職員用端末機器、コンバーチブル型パソコン、液晶ディスプレイ及びマウス・キーボード223台であります。

取得金額は、6,418万8,630円

取得の相手方は、株式会社 ビジネス秋田であります。

12ページを御覧ください。

取得する財産は、東部地域教職員用端末機器、コンバーチブル型パソコン、液晶ディスプレイ及びマウス・キーボード143台であります。

取得金額は、4,117万4,430円

取得の相手方は、株式会社 とみや大仙営業所であります。

15ページを御覧ください。

取得する財産は、西部地域教職員用端末機器、コンバーチブル型パソコン、液晶ディスプレイ及びマウス・キーボード134台であります。

取得金額は、3,855万8,300円

取得の相手方は、株式会社 アイネックス大仙営業所であります。

以上、御説明申し上げましたが、よろしく御審議の上、御承認賜りますようお願い申し上げます。

伊藤教育長

ただいまの説明につきまして、委員の皆様から御質問等ございませんでしょうか。

はい、お願いします。

伊藤勝良委員

コンバーチブル型にということですが、これは据え置き型という感じのものですか。

教育指導課長

イメージとしては、画面部分を可変させてタブレット状に使える形のタイプのものであります。

職員室で使う際に、このパソコンですと画面がちょっと小さいということで、職員室で使う際にはモニターを準備して、その際にキーボードを使用するということで準備しております。

伊藤教育長

他にはいかがでしょうか。

小笠原委員

前使用していたパソコンはどうされる予定ですか。

教育指導課長

前のパソコンは、データなどを全て処理した上で破棄するということで、業者に持って行っていただいて処理するということになっております。

伊藤教育長

全て業者にお願いして、処理するということで進めております。

他にはよろしいでしょうか。

各委員（特になし）

伊藤教育長

それでは、本案は報告のとおり承認することに御異議ございませんか。

各委員（異議なし）

伊藤教育長

ありがとうございます。それでは、御異議なしと認め、本案は報告のとおり承認することとします。

次に、議案第40号「令和7年度大仙市学校給食事業特別会計補正予算（第2号）案に関する臨時代理について」を議題といたします。学校給食総合センター所長から説明をお願いします。

学校給食総合センター所長

それでは、議案第40号「令和7年度大仙市学校給食事業特別会計補正予算（第2号）案に関する臨時代理について」御説明いたします。

資料は、16ページから19ページとなります。

臨時代理として事務処理しました理由については、これまでの議案と同様です。

18ページをご覧ください。

1款1項「給食事業費」補正額1,128万6,000円、管理及び運営費の補正です。

内容につきましては、次のページ19ページの「事業説明書」で御説明いた

します。

「学校給食事業特別会計」1款1項1目「給食事業費」の12事業管理及び運営費、補正額は1,128万6,000円、すべて一般財源となります。

4. Actの欄 中程、「補正予算の事業概要」①、②を御覧ください。

1つ目は、学校給食総合センターの空調設備改修工事に関する経費についてお願いするのですが、学校給食総合センターは竣工から約20年が経過し、経年劣化による設備の故障も年々増加しており、空調設備についても修繕を重ねております。厨房内は、調理の際に発生する熱に加え、温暖化による気温上昇で一時的に40度近い室温になる場所もあることから調理員の労働環境改善を図るため空調設備の改修工事を行いたいと考えております。今回は工事の実施設計費1,877万4,000円の補正をお願いし、来年度、工事が実施できるようお願いするものです。

2つ目は、今年度末に予定されている仙北学校給食センターの廃止に伴うコンテナや食器食缶などの購入費941万2,000円の補正をお願いするものです。

4. Act上段部分「統合スケジュール」を御覧下さい。

以前から御説明いたしておりますとおり、仙北学校給食センター廃止後、総合センターから仙北地域の小中学校に、西部センターから現在総合センターで提供している南外地域の小中学校に提供エリアを変更する予定となっておりますが、それぞれの給食センターの洗浄システムなどにあわせた、コンテナや食器、食器カゴ、食缶などの不足分の補正をお願いするものです。

以上、御説明申し上げましたが、よろしく御審議の上、御承認賜りますようお願い申し上げます。

伊藤教育長

ただいまの説明につきまして、委員の皆様から御質問等ございませんでしょうか。

各委員（特になし）

伊藤教育長

よろしいでしょうか。それでは、本案は報告のとおり承認することに御異議ございませんか。

各委員（異議なし）

伊藤教育長

ありがとうございます。それでは、御異議なしと認め、本案は報告のとおり承認することとします。

次に、次第の5番、その他に入らせていただきます。

9月の定例記者会見で発表する事業について、生涯学習課、協和公民館、太田公民館から説明をお願いします。はじめに、生涯学習課長お願いします。

#### 生涯学習課長

生涯学習課からは、9月に開催予定の「大仙市ふるさと探訪楽園ツアー」について御説明いたします。

配布資料の資料No1の1ページをご覧ください。

今回は太田地域で開催予定のツアーで「おおた界隈をゆく～街道のまち横沢・中里の歴史と文化～」であります。詳細は資料囲みとなります。

日時は9月14日（日）午前9時から、太田横沢公園を集合・解散場所として実施いたします。

ツアーの内容ですが、江戸時代、横沢・中里地区は、秋田藩の領内支配の拠点であった角館・六郷を結ぶ街道の中間地点に位置していることから交通の要衝の地であり、街道に沿うように配置された家並みは、秋田藩の意向によって作られたと言われております。今回のツアーでは、こうした横沢・中里地区の歴史と文化について、横沢公園周辺のコース約4kmを徒歩で巡りながらフィールドワークをする予定としております。

市内在住の方が対象で、定員は15人、参加費は無料となります。

大仙市太田地域の魅力を存分に知っていただける内容となっております。是非多くの市民の皆様に参加していただけたらと思います。

9月に予定のふるさと探訪楽園ツアーの御説明は以上となります。

#### 伊藤教育長

続いて、協和公民館長お願いします。

#### 協和公民館長

協和公民館からは「まほろば唐松定期能公演（喜多流）」について御説明させていただきます。

ただいま隔年開催しております「まほろば唐松定期能公演」を今年の9月20日に開催いたします。

能本来の姿を伝えるにふさわしい県内唯一の能楽殿であります「まほろば唐松 中世の館 能楽殿」で日本の伝統文化「能」を心ゆくまで堪能いただけるプログラムとなっております。詳細につきましては、下の囲み部分を御覧ください。

こちらの日時に訂正がございます。

令和7年9月20日（土）午後1時「開場」を「開演」に「正午開演」を「正午開場」に訂正をお願いいたします。

場所につきましては、「まほろば唐松 中世の館 能楽殿」となります。

チケット料金でございますが、S席6,000円、当日6,500円  
A席5,000円、当日5,500円となっております。

現在、S席が2席の残りとなっております。A席が残り9席、合計で残り11席となっております。

内容としましては、能、狂言、仕舞の演目となっております。

狂言の野村裕基さんですけれども、こちら野村萬斎さんの息子さんということで、かなり売れ行きの方に影響しているようです。

協和公民館からの説明は、以上となります。

伊藤教育長

続いて、太田公民館長お願いします。

太田公民館長

太田公民館からは第27回民謡「秋田おはら節」全国大会の開催と、「第33回太田花だんフェア」について説明いたします。

資料No1の3ページを御覧ください。第27回民謡「秋田おはら節」全国大会の開催についてです。囲みの中です。

開催日時が9月6日（土）午前8時開場、午前9時開演で、会場は「太田文化プラザ」です。出場予定者は、大賞の部28人、熟年の部24人、少年少女の部3人の合計55人となっております。資料の修正をお願いします。最遠方エントリーですが、兵庫県となっていますが和歌山県が最遠方となっています。

出場者は県内から38人、県外から17人がエントリーされていて、大会当日は、素晴らしい歌声が披露されます。「秋田おはら節」の哀調を帯びた独特的の節回しを堪能しながら、民謡の素晴らしいを味わっていただきたいと思います。

続いて4ページを御覧ください。「第33回太田花だんフェア」についてです。

はじめに資料の訂正をお願いします。枠内の「内容」の②の2番目、「地元小学生による演奏会」ですが、13日の午前10時からの開催となります。

第33回太田花だんフェアは9月13日と14日の2日間、午前9時30分から午後3時まで、横沢公園を会場に開催します。

期間中は地域・学校・家庭で丹精込めて育てた色とりどりのプランターの展示、太田地域内を巡る「お花見バス」も運行予定ですので、学校の花だんをはじめ、地域・家庭花だんも観賞できます。この他、記載のイベントを開催予定です。

また昨年度に引き続き、地域活性化推進室主催による、横沢公園のPRイベント「おいでよ！横沢公園2025」が9月14日午前10時から午後3時まで同時開催します。内容は5ページに記載にされております、各種ワークショップ、クイズラリーなどのイベントを予定しています。大人も子どもも楽しめるイベントですので、皆さんもご家族と一緒にご参加ください。

説明は以上です。

伊藤教育長

ありがとうございました。ただいまの説明について、委員の皆様から御質問等ございませんでしょうか。

各委員（特になし）

伊藤教育長

よろしいでしょうか。

では、機会がありましたら、ぜひ足を運んでいただければと思います。

それでは、その他この機会に委員の皆様から何かございませんでしょうか。

各委員（特になし）

伊藤教育長

よろしいでしょうか。

では、教育総務課から次回の日程等についてお願ひします。

教育総務課 大釜

次回の定例会は9月24日（水）に開催いたしますが、これを移動定例会とし、定例会前に教育委員研修会を行いたいと考えております。

予定している研修先は、協和地域の「まほろば唐松周辺」を予定しております。

詳細は、後日通知いたしますが、研修先へは現地集合していただきたいと考えております。

研修終了後に「協和市民センター 和ピア」に移動し、午後3時30分を目安に第9回定例会を開催いたします。

なお、大曲庁舎から公用車が出発いたしますので、こちらを御利用される場合は、事前にお知らせいただきますようお願ひいたします。

私からは以上です。

伊藤教育長

次回は、9月24日（水）協和地域で教育委員研修会実施後に午後3時30分から「協和市民センター 和ピア」にて定例会を開催、としての提案です。皆様、よろしいでしょうか。

各委員（特になし）

伊藤教育長

では、次回定例会は、そのように予定いたしますので、よろしくお願ひいたします。

なお、引き続き「協議会」を開催しますので、皆様そのままお残りください。  
本日の日程は、全て終了いたしました。以上で、定例会を閉じます。  
ありがとうございました。お疲れ様でした。